SAVOIR PONCTUER UN TEXTE Classe de 5ème

Texte n°1, HOMERE, L'Odyssée

nausicaa vierge jeune fille d'albinos roi des phéniciens, accueille ulysse le divin ulysse lava dans le fleuve l'écume salée qui couvrait son dos ses flancs et ses épaules il purifia sa tête des souillures de la mer stérile il se parfuma d'huile et se couvrit des vêtements que la vierge lui avait donnés athéna fille de zeus le fit paraître plus grand et déroula sa chevelure bouclée comme les fleurs de jacinthe il s'assit à l'écart sur le rivage de la mer éblouissant de beauté et de grâce la vierge admirative dit à ses servantes aux cheveux bouclés ah si un tel homme pouvait devenir mon mari s'il habitait ici et qu'il lui plût de rester

Texte n°2, Un Jour de pluie d'Isaac Bashevis SINGER

j'avais entendu ces histoires plusieurs fois mais elles me faisaient toujours frémir d'excitation moi aussi j'adorais en inventer je racontais aux petites filles que mon père possédait un trésor caché dans une grotte au fin fond de la forêt je prétendais que mon grand-père était le roi de bilgoray j'assurai shosha que je connaissais un mot magique si on le prononçait une seule fois le monde entier serait détruit rentrer chez moi était encore plus effrayant qu'aller chez shosha les histoires que nous nous étions racontées avaient aiguisé ma peur.

Texte n°3, Sacha GUITRY, Mémoires d'un tricheur

nous étions douze à table du jour au lendemain un plat de champignons me laissa seul au monde seul car j'avais volé huit sous dans le tiroir-caisse pour m'acheter des billes et mon père en courroux s'était écrié puisque tu as volé tu seras privé de champignons ces végétaux mortels c'était le sourd-muet qui les avait cueillis et ce soir-là il y avait onze cadavres à la maison qui n'a pas vu onze cadavres à la fois ne peut pas se faire une idée du nombre que cela fait il y en avait partout parlerai-je de mon chagrin disons plutôt la vérité je n'avais que douze ans et l'on conviendra que c'était un malheur excessif pour mon âge oui j'étais véritablement dépassé par cette catastrophe et n'ayant pas assez d'expérience pour en apprécier l'horreur je m'en sentais pour ainsi dire indigne on peut pleurer sa mère ou son père ou son frère mais comment voulez-vous pleurer onze personnes on ne sait plus où donner de la peine